

XXVII

Jornadas Chilenas de Salud Pública



• Percepción de calidad de vida en habitantes de Región Metropolitana año 2006

Contreras C., Patricia (1); Cid L., Patricia (1)

Introducción

El año 2006 se realizó en Chile la segunda Encuesta de Calidad de Vida y Salud (ECV), luego de cinco años de la primera medición realizada el año 2000, lo que ha permitido conocer la percepción de los chilenos acerca de su estado de salud e identificar la presencia de algunos factores de riesgo relevantes en las enfermedades de mayor prevalencia en nuestra población, las redes de apoyo social, y condiciones que influyen en el nivel de salud como el trabajo, entorno comunitario, entre otros.

Si bien la Región Metropolitana representa aproximadamente el 40% de la población nacional, lo que logra que impacte con mayor fuerza en los resultados nacionales, se observan algunas diferencias esperables por las características demográficas y el perfil propio de una región que concentra la mayor densidad poblacional y la mayor cantidad de producción industrial del país.

Objetivos

Describir la percepción de los santiaguinos con respecto a su calidad de vida y salud, según sexo, edad y nivel socioeconómico.

Metodología

Se analizó la base de datos de los resultados de la Encuesta de Calidad de Vida, específicamente de la Región Metropolitana. Mediante el programa SPSS se calcularon distintas medidas de resumen, las que en su mayoría se distribuyeron por sexo, edad y nivel socioeconómico. Los resultados fueron analizados aplicando el factor de expansión, correspondientes a la población total de individuos mayores de 15 años de la región.

Resultados

Según Patrick y Erickson el concepto de calidad de vida relacionada con salud es ¿el valor asignado por individuos, grupos de individuos y la sociedad a la duración de la vida modificada por las deficiencias, los estados funcionales, las percepciones y las oportunidades sociales, que están influidas por las enfermedades, las lesiones, el tratamiento médico o la política de salud?. En base a estos conceptos en esta encuesta se intentó que la población le asignase una nota con escala de 1 a 7, donde 1 equivalía a “muy mal” y 7 a “muy bien” a dimensiones específicas. Los resultados mostraron que el área mejor evaluada es la vida familiar y la relación en pareja con un 5,9 para ambas, en tanto la peor evaluada es la cantidad de dinero con un 4,6. Los hombres clasificaron con mejor nota que las mujeres, el único ítem en que ellas calificaron en promedio mejor es en el área laboral y en el ámbito de la privacidad. En la mayoría de las dimensiones consideradas, las evaluaciones descienden a medida que aumenta la edad de los encuestados, en las áreas de relación de pareja, vida familiar y percepción de vida en general, no se aprecia una clara diferencia por edad. Según NSE se observa una relación directa, es decir a medida que aumenta de quintil mejora también la evaluación especialmente en cantidad de dinero; condición física; cantidad de diversión y privacidad. En las restantes no se aprecian diferencias significativas.

Conclusiones

La R.M. sigue percibiéndose con un nivel de satisfacción en la vida y trabajo en promedio buena y mejor que en el país. La vida familiar y la relación de pareja tienen la mayor satisfacción, y ésta incrementa a medida que aumenta el NSE.

XXVII

Jornadas Chilenas de Salud Pública



Universidad de Chile
Facultad de Medicina
Escuela de Salud Pública

Palabras Clave

Calidad de vida

(1) Epidemiología, Departamento Salud Pública, SEREMI de Salud R.M.
patricia.contreras@asrm.cl

